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История насчитывает более двух-
сот пятидесяти лет со времени со-
здания первой машины, предназна-
ченной для перевозки. Стремитель-
ный прогресс сделал автотранспорт
таким, каким мы привыкли его видеть
сегодня - современным, надежным
и незаменимым помощником чело-
века.

Автомобильное сообщение давно
стало неотъемлемой частью жизни
общества, а профессия водителя -
наиболее востребованной в самых
разных социально-экономических
сферах деятельности.

От профессионализма и ответ-
ственности управляющих автотран-
спортом людей зависит не только
своевременность перевозки пасса-
жиров и доставки грузов по назначе-
нию, но и решение вопросов, связан-
ных с обеспечением общественной
безопасности и спасением челове-
ческих жизней.

Благодарим за ваш добросовес-
тный труд и за то, что выбрали про-
фессию водителя делом своей жиз-
ни! Желаем крепкого здоровья и бла-
гополучия, безопасных дорог, надеж-
ной техники, безаварийной езды и
профессиональных успехов!

И.Г. АЛЧИНОВ,
исполняющий обязанности

главы Мегиона

А.А. АЛТАПОВ,
председатель Думы города,

член фракции "Единая Россия"

Поздравляем

с профессиональным

праздником работников

автомобильного и

пассажирского транспорта,

ветеранов отрасли!

29 ОКТЯБРЯ в нашей стране отмечается День автомоби-
листа (День водителя), точное название - День работников ав-
томобильного и городского транспорта. История праздника на-
чалась еще в советское время, в 1976 году.

День автомобилиста - это праздник дальнобойщиков и так-
систов, праздник водителей специального транспорта и авто-
бусов, праздник водителей, управляющих служебными авто-
мобилями полиции, МЧС, скорой помощи, жилищно-коммуналь-
ного хозяйства. А также это праздник всех, кто занимается сер-
висным обслуживанием транспортных средств, а значит, сле-
сарей, шиномонтажников, механиков, инженеров...

Не будет преувеличением сказать, что День автомобилис-
та - это праздник тех людей, от которых зависят все без ис-
ключения отрасли экономики страны, все большие и малые
предприятия и, по сути, вся наша жизнь. Автотранспорт пере-
возит различные грузы между регионами, городами, от одно-
го завода к другому, от предприятия или фабрики к торговой
сети, а в нашем регионе обеспечивает связь между всеми
месторождениями и их бесперебойную работу. И невозможно
представить современную жизнь без пассажирского авто-
транспорта. И все водители, работающие на разном автотран-
спорте, важны и нужны.

Человек на своем месте

ÊÎ ÄÍÞ ÀÂÒÎÌÎÁÈËÈÑÒÀ

ÏÎÇÄÐÀÂËÅÍÈÅ

ДЕНЬ народного единства - это один
из главных государственных праздников,
который ежегодно отмечается 4 ноября.

В рамках подготовки и проведения
праздника в Мегионе запланированы
различные мероприятия: концерты, вы-
ставки, мастер-классы, классные часы,
праздничные мероприятия в учрежде-
ниях образования и культуры, спортив-
ные состязания.

4 ноября в 12:00 во Дворце ис-
кусств пройдет торжественный митинг,
а затем начнется гала-концерт фести-
валей "Дружба народов" и "Город друж-
бы, город детства".

В Высоком торжественный митинг с
праздничным концертом состоится в
15:00 в ДК "Сибирь".

В эти праздничные дни учреждения
культуры приглашают мегионцев и гос-
тей города на Всероссийскую акцию
"Ночь искусств - 2023", которая будет
проходить 4 ноября одновременно в
Центральной городской библиотеке, в
Модельной библиотеке поселка Высоко-
го и в Экоцентре.

Кроме того, в Экоцентре состоится
выставка "Сокровища Молдавии", а в
Модельной библиотеке распахнет свои
двери Клуб интересных встреч "Родина
- не просто слово".

Также с 23 октября по 3 ноября гос-
тей ждет МАУ "ЦГиПВ им. Е.И. Горбато-
ва" в кукольном театре "Сказки народ-
ностей".

Более подробно с планом проведе-
ния праздничных мероприятий можно
ознакомиться на сайте admmegion.ru.

День народного
единства

ÏÐÀÇÄÍÈÊ
Представляем сегодня одного из водителей. Знакомьтесь: Олег

Григорьевич Карахожин, водитель скорой помощи. Если где-то
случилась беда, и на телефон скорой помощи поступил срочный
вызов, то его реанимобиль с бригадой медиков мчится на по-
мощь, спешит спасать жизнь человека. Что может быть важнее?

Он родился в восточном Казахстане, в городе Зыряновск, но
уже с пяти лет живет в Мегионе. Родители привезли его в наш
город в 1978 году. О детстве и о Мегионе той поры Олег Григорь-
евич рассказывает так:

- Мы жили в жилгородке АБ-12, там, где сейчас пролегает
проспект Победы. Помню, как я прыгал через наезженные ко-
леи - глубокие, полные воды. А там, где сейчас стоит здание
МФЦ, было огромное озеро, по которому мы с мальчишками
после школы катались на плотах. Помню улицу Нефтяников, ког-
да на ней ещё ни асфальта, ни плит не было, а ездили лесово-
зы, трубовозы...
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ЕленаЕленаЕленаЕленаЕлена
ХРХРХРХРХРАПОВААПОВААПОВААПОВААПОВА

СОСТОЯЛОСЬ заседание женского движения "Инициа-
тива", в рамках которого мегионки обсудили реализуемые
проекты и те, что планируют реализовать до конца этого года.

Несколько проектов уже успешно воплощены. Это цикл ви-
деопрограмм для людей, столкнувшихся с онкологией "Будем
жить". Проект номинирован на премию губернатора Югры
"Признание". Поддержать его можно на сайте Ёлка НКО, на-
жав на сердечко, расположенное справа от проекта, предва-
рительно зарегистрировавшись на портале elkanko.ru. Проек-
ты, набравшие наибольшее количество лайков от пользовате-
лей сайта, будут рассмотрены экспертной комиссией.

Второй проект - издание книги "Мы первые!" с произве-
дениями и иллюстрациями юных мегионцев - подан на грант
губернатора Югры. Поддержать проект можно, перечислив
виртуальный капитал на его реализацию.

Также представительницы движения выступили организа-
торами межнационального фестиваля "МегаНация", который

Обсудили новые проекты

ÆÅÍÑÊÎÅ ÄÂÈÆÅÍÈÅ

проходил в Мегионе в сентябре-октябре этого года, запустили
добрую акцию "Мама - сердце Вселенной", старт которой был
дан с использованием современного цифрового инструмента -
нейросети во время визита в Мегион губернатора Югры Ната-
льи Комаровой.

До Дня матери, который отмечается в России в этом году 26
ноября, мамы Югры могут записать видео о себе, об отноше-
нии к Родине и рассказать о том, какую судьбу они хотят для
своих детей. Выложить видео на своей страничке с хештегом
#МамаСердцеВселенной.

В планах представительниц женского движения до конца
этого года провести конкурс "Женщина в цифре" (сейчас раз-
рабатывается его положение), благотворительное мероприя-
тие "Битва умов", посвященное Дню образования Югры. Вы-
рученные от мероприятия средства пойдут на создание праз-
дничного настроения юным мегионцам в преддверии Нового
года.
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Проверка качества воды Рассмотрели главные вопросы
В ПРЕДДВЕРИИ заседания

Думы города в администрации
города состоялось совместное
совещание постоянных депутат-
ских комиссий. В нем приняли
участие исполняющий обязан-
ности главы города Игорь Ал-
чинов, председатель Думы, член
фракции "Единая Россия" и
представитель Команды Югры
Анатолий Алтапов, председа-
тель Контрольно-счетной пала-
ты Наталья Зырянова, депутат
Тюменской областной Думы от
фракции "Единая Россия" Ана-
толий Чепайкин (по видеосвя-
зи), заместители главы города,
координаторы муниципальных
программ.

На рассмотрение депутатов
было вынесено 18 вопросов.
Многие из них были отработа-
ны во время прошедших депу-
татских комиссий. Сегодня об-
суждались проекты по внесению
изменений и дополнений в ра-
нее принятые решения Думы.
Так, в связи с изменением фе-
дерального законодательства и
иных нормативных правовых ак-
тов, регламентирующих вопро-
сы организации местного само-
управления, несколько статей
Устава города Мегиона предла-

ИСПОЛНЯЮЩИЙ обязанно-
сти главы города Игорь Алчинов и
члены Команды Югры посетили
объекты Тепловодоканала, связан-
ные с добычей воды, её очисткой и
подачей населению - контроль ка-
чества питьевой воды входит в Кар-
ту развития Югры. Осмотреть цех
водоотведения, подъема воды и во-
доподготовки в рамках рубрики Му-
ниципального центра управления
"Пешком по городу, или Решаем
вместе" было решено после недав-
ней встречи губернатора Югры с
мегионцами. Напомним, тогда жи-
тели задали вопрос о качестве пи-
тьевой воды в доме № 14 по улице
Нефтяников.

Руководитель ТВК Богдан Ермак
и специалисты предприятия прове-
ли исполняющего обязанности гла-
вы по территории водозабора и
фильтровальной станции, расска-
зали, как устроен технологический
процесс добычи и очистки воды для
населения города.

В отличие от соседних городов,
в Мегионе забор воды идёт не из
реки, а из артезианских скважин.

- Мы эксплуатируем 2 водонос-
ных горизонта - Тавдинский (глуби-
ной 280 метров) и Новомихайловс-
кий (глубиной 180 метров). Это чи-
стейшая "живая" вода с необходи-
мым для организма человека набо-
ром микроэлементов. Хлорировать
её нужды нет, она стерильная, что
несомненный плюс для здоровья
наших жителей. Однако содержа-
ние железа при выходе из скважин
в ней превышает предельно допус-
тимую норму, поэтому вода отправ-
ляется на фильтровальную стан-
цию, - рассказал начальник цеха
водоотведения, подъема воды и во-
доподготовки Николай Коротаев.

Во время процесса очистки вода
проходит два этапа фильтрации,
при которых удаляются газы и лиш-
нее железо.

- С артезианских скважин по во-
доводу вода поступает в дегазатор,
где происходит удаление избыточ-
ной кислоты и окисление двухва-
лентного железа в трехвалентное.
Затем она пропускается через
фильтры, загруженные кварцевым
песком, которые задерживают оса-
док из хлопьев железа. После
фильтрации очищенная вода течёт
в накопительные емкости и далее
поступает в насосную станцию, от-
куда уже подается в город, - объяс-
нила старший мастер цеха Светла-
на Тагирова.

На каждом этапе качество воды
контролируют специалисты лабо-
ратории. В составе предприятия
функционируют химико-аналити-
ческая лаборатория и бактериоло-
гический отдел. О том, насколько
тщательно проверяется вода, кото-
рая поступает мегионцам, расска-
зала исполняющая обязанности
начальника лаборатории Наталья
Захаревич:

- Контроль мы осуществляем по
производственной программе, ко-
торая согласовывается и утвержда-
ется в Роспотребнадзоре: прово-
дим анализ воды на физико-хими-
ческие показатели, микробиологи-
ческую и радиационную безопас-
ность. Изначально отбираем пробы
на водозаборе - контролируем под-

галось изложить в новой редак-
ции. Кроме того, в результате
досрочного прекращения полно-
мочий членов Молодежного пар-
ламента при Думе города Меги-
она народным избранникам не-
обходимо будет провести допол-
нительный отбор кандидатов.
Для этого предстоит создать
временную депутатскую комис-
сию.

Еще один вопрос, иниции-
рованный Думой города, касал-
ся депутатской фракции полити-
ческой партии КПРФ. На момент

земные скважины. Далее вода посту-
пает на фильтровальную станцию
на очистку, где мы тоже ведем тех-
нологический контроль. Затем про-
веряем очищенную воду на втором
водоподъеме и в завершение отби-
раем воду в контрольных точках раз-
водящей сети в городе. То есть, вла-
деем полной картиной качества, и я
могу уверенно сказать, что наша
вода отвечает всем требованиям
СанПиНа.

Игорь Алчинов обсудил со специ-
алистами ТВК конкретную ситуацию
с домом по улице Нефтяников, 14,
жители которого указали на плохое
качество воды во время встречи с гу-
бернатором. Как показала провер-
ка, сейчас вода в доме соответству-
ет нормам. Тем не менее возможны
ситуации, при которых её качество
может кратковременно меняться.

- Попадание в систему водоснаб-
жения каких-то иных примесей про-
сто невозможно, потому что конт-
роль у нас ведется на всех этапах -
при подъеме из скважин, на фильт-
рации и при подаче воды в город.
Однако нельзя исключить вторич-
ное загрязнение из-за металличес-
ких труб, подверженных коррозии,
по которым вода течет внутри мик-
рорайонов, особенно старой заст-
ройки. Мы регулярно промываем
сети, но осадок всё равно может под-
ниматься в вечерние часы, когда раз-
бор воды жителями увеличивается.
Устранить это можно, поставив
фильтр на вводе в дом. Напоминаю,
что, если у жителей возникают про-
блемы с качеством воды, нужно об-
ратиться к нам с заявлением, мы
проведем анализ и примем необхо-
димые меры, - прокомментировал
директор МУП "Тепловодоканал"
Богдан Ермак.

В том, что на выходе из цеха во-
доснабжения течет чистая вода,
Игорь Алчинов смог убедиться лич-
но, попробовав её на вкус.

- Сегодня проинспектировали
цех водоотведения, подъема воды
и водоподготовки Тепловодокана-
ла. Есть несколько обращений от
жителей, мы съездили, посмотре-
ли весь процесс, начиная от полу-
чения воды из скважин - все они ар-
тезианские. Вода для нужд населе-
ния не берётся из реки, и в этом уни-
кальность Мегиона. Это очень хо-
рошая вода, насыщенная необхо-
димыми минералами. После про-
цесса фильтрации она полностью
соответствует необходимым нор-
мам и требованиям, предъявляе-
мым к питьевой воде. Следов неф-
тепродуктов в нашей мегионской
воде нет, или они меньше пределов
обнаружения. В день общий про-
пускной объем фильтровальной
станции составляет до 12 тысяч ку-
бометров воды максимально. Так
что сегодня убедились, что система
фильтрации работает в штатном
режиме. Я живу в обычном много-
квартирном доме и, как и все меги-
онцы, тоже пользуюсь нашей водой
и пью её прямо из-под крана, - по-
дытожил исполняющий обязаннос-
ти главы города Игорь Алчинов.

Напомним, что, если у жителей
возникают вопросы о качестве воды,
необходимо звонить в управляющую
компанию или в диспетчерскую ТВК
по телефонам 33-600, 4-71-78.

регистрации фракции ее чис-
ленность в городской Думе со-
ставляла пять человек, а на дан-
ный момент в ней осталось толь-
ко два представителя, что про-
тиворечит утвержденному нор-
мативу (должно быть не менее
трех человек). Исходя из сложив-
шейся ситуации, на очередном
заседании Думы, которое наме-
чено на 27 октября, депутатам
предстоит рассмотреть вопрос
в том числе и о роспуске данной
фракции в представительном
органе Мегиона.

ÄÓÌÀÏÅØÊÎÌ ÏÎ ÃÎÐÎÄÓ

Голосуй за важные проекты
ГУБЕРНАТОР Наталья Кома-

рова дала старт большой еже-
годной поездке в муниципали-
теты Югры. Цель - выявить тре-
бующие оперативного вмеша-
тельства проблемы, найти их
решение, дать объективную
оценку ситуации на каждой тер-
ритории с учетом интересов и
мнений жителей, заложить ре-
шение проблем и возможности

развития каждого муниципали-
тета в планах на 2024 год. Если
точнее, у жителей будет возмож-
ность не просто высказаться, но
и проголосовать за наиболее
важные проекты. В свою очередь,
эти проекты будут учтены в тек-
сте инвестиционного послания
губернатора, служащего ориен-
тиром для руководителей орга-
нов власти, глав, бизнеса. Учте-

ÄÎÑÒÈÆÅÍÈß

ны в бюджете региона и муни-
ципалитетов.

Голосование по темам "Глав-
ное достижение территории за
2023 год" и "Один перспективный
проект на 2024 год" для жителей
МО проходит на портале "Откры-
тый регион - Югра" по ссылке
https://opros.myopenugra.ru/.

Проголосовать за достиже-
ния 2023 года и проекты на 2024
год до 19 ноября могут и жители
муниципалитетов, в которых уже
прошли встречи губернатора ав-
тономного округа с жителями, и
муниципалитетов, в которых
встречи еще предстоят.

Наталья Владимировна в те-
чение октября-ноября 2023 года
побывает с рабочими поездками
во всех 22-х муниципальных об-
разованиях автономного округа.
Обязательными пунктами рабо-
чего графика в каждом муници-
палитете станут открытые встре-
чи с жителями для получения об-
ратной связи, сбора мнений и
предложений, а также обсужде-
ния результатов реализации на-
циональных проектов.

Главная тема 2024 года в Югре
ЕЖЕГОДНО в Югре выби-

рают определённую тему и по-
свящают ей целый год. Этот
выбор должен быть обдуман-
ным и актуальным, чтобы при-
влечь внимание и вдохновить
людей.

C инициативой выступили
югорчане на встрече губерна-
тора с жителями Сургутского
района. Наталья Комарова под-
держала граждан и поручила
ответственным лицам в крат-
чайшие сроки организовать об-
щественные обсуждения.

Тему, которую выберут югор-
чане, Наталья Комарова озвучит
в ходе ежегодного отчёта о ре-
зультатах деятельности прави-
тельства Югры за 2023 год, об-
ращения губернатора к жите-
лям, инвестиционного послания
на 2024 год.

Высказать своё мнение о
том, чему должен быть посвящён
2024 год в регионе, вы можете в
новом общественном обсужде-
нии "Главная тема 2024 года в
Югре" до 19 ноября 2023 года по
QR-коду.

- Как говорится, как год на-
зовёшь, так его и проведёшь!
Поэтому очень важно, чтобы
тема была обдуманной и акту-
альной. Так 2023 год был объяв-
лен Годом взаимопомощи в
Югре. В течение года в Мегио-
не проходили мероприятия, на-
правленные на вовлечение го-
рожан в волонтёрскую и добро-
вольческую деятельность, а так-
же создание условий для актив-
ности мегионцев. Были прове-
дены акции, конкурсы, инфор-
мационные кампании, образо-
вательные программы, реали-

ÎÁÑÓÆÄÅÍÈÅ

зованы волонтёрские проекты и
гуманитарные миссии, - отме-
тил Сергей Сапичев, руководи-
тель Ресурсного центра поддер-
жки инициатив гражданского
общества Мегиона. - Я предла-
гаю 2024 год в Югре назвать Го-
дом дружбы народов.
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Ответ
на запрос югорчан

Возможности для работы, отдыха и саморазвития стано-
вятся все шире для жителей округа благодаря народной про-
грамме "Единой России" - "Карта развития Югры". В нашей
подборке - некоторые итоги работы Команды Югры за про-
шлую неделю.

В Мегионе идут к завершению работы по строительству
здания для Мегионского комплексного центра социального
обслуживания населения. Объект входит в Карту развития Югры
и находится под постоянным контролем депутатов Думы Мегиона,
членов Команды Югры. Здание Комплексного центра готовится к
итоговой проверке в ноябре текущего года.

В Сургуте на базе нового индустриального парка "Югра"
появится более 800 рабочих мест. Объект входит в Карту разви-
тия Югры. В настоящее время здесь реализуется третья очередь
строительства, в рамках которой построена и введена в эксплуата-
цию электрическая подстанция мощностью 2 МВт, выполнены рабо-
ты по отсыпке площадки, погружению свай. Полностью завершить
работы планируется в 2025 году. Сегодня на объекте уже работают
16 организаций, которые обеспечивают свыше 250 рабочих мест. А
всего на базе парка будет создано более 800 рабочих мест.

В Сергино Октябрьского района дополнительно капиталь-
но отремонтировали 165 метров дороги по улице Лесной. За
текущий год это уже третий этап ремонтных работ по асфальтиро-
ванию дорожного полотна вокруг школы. Улично-дорожная сеть око-
ло социально значимого объекта заметно преобразилась. Напом-
ним, современные безопасные дороги - одно из главных направле-
ний в работе Команды Югры.

В Нефтеюганске уже этой зимой жители смогут восполь-
зоваться услугами новой лыжной базы. На базе провели ас-
фальтирование, засыпку песка, установку бордюрного камня и со-
временных светильников. До конца октября их подключат. Сейчас
подрядчик заканчивает третий этап. Он включает в себя бетониро-
вание пешеходных зон, заливку индивидуальной монолитной 12-
метровой скамейки, в центре которой разместят большую клумбу.
Сдать объект планируется летом 2024 года.

В Белоярском открыли многофункциональную дворовую
площадку в 7-ом микрорайоне. Новая общественная территория
внесена на Карту развития Югры. Здесь обустроили площадку для
выгула собак, установили спортивное оборудование и сделали ре-
зиновое травмобезопасное покрытие. Также появились пешеходные
тротуары и смотровая площадка. Выполнены освещение террито-
рии и участок велодорожки. На данный момент завершены работы
первого этапа благоустройства, которые продолжатся и будут за-
вершены в 2024 году.

В Болчарах Кондинского района открыли новую врачеб-
ную амбулаторию. В рамках партийного проекта "Карта развития
Югры" возвели здание площадью более 500 квадратных метров,
приобрели оборудование и мебель. Теперь в новой амбулатории
есть всё необходимое для оказания медицинских услуг жителям
поселения: здесь оборудовали стационар, кабинеты для приема
пациентов, акушерский и процедурный кабинеты, а также создали
условия для маломобильных граждан и детей-инвалидов.

В Нижневартовске готовится к открытию универсальная
спортивная зона в 26-ом микрорайоне. Объект станет отличной
площадкой для времяпровождения всей семьей. Здесь создается
доступная среда. Возможность заниматься спортом и с пользой для
здоровья проводить время получат жители не только 26-го микро-
района, но и всех прилегающих территорий.

ÄÀÉÄÆÅÑÒ

ÊÎ ÄÍÞ ÌÀÒÅÐÈ

"Пишу тебе, герой!"

К единственной маме на свете
ГЛАВНОЕ слово в жизни каждо-

го - "мама". Ведь с неё начинается
наша жизнь, мама - это целый мир.

Чтобы сохранить в памяти и рас-
сказать о самом важном человеке, в
Югре была организована акция
"Мама - сердце вселенной". Участ-
ницы женского движения "Инициа-
тива" обратились к Наталье Влади-
мировне с просьбой дать старт акции
и предложили ей назвать слово, ко-
торое ассоциируется с "мамой". Так
как встреча проходила в День отца,
Наталья Владимировна предложи-
ла добавить в описание слово
"папа". Таким образом Наталья Вла-
димировна подчеркнула важность
семьи в жизни общества.

Основная идея проекта состоит
в том, чтобы узнать о наших югорс-
ких мамах много нового и интерес-
ного. В рамках проекта мамам Ме-

гиона предлагают записать видео о
себе, об отношении к Родине и рас-
сказать о том, какую судьбу они хо-
тят для своих детей, и разместить его
на своей страничке в социальных
сетях с хештегом #МамаСердцеВсе-
ленной. Дети также примут в этом
участие и смогут рассказать о роли
мамы в своей жизни.

Одной из участниц проекта ста-
ла Ирина Бородуля, мама с безгра-
ничной любовью к своим детям,
рождённых сердцем. Она подели-
лась, что уже принимала участие в
фестивале "Мама - сердце Вселен-
ной" в 2016 году. Тогда участницам,
впрочем, как и в этом году, нужно
было раскрыть перед зрителями
свои таланты и проявить творчес-
кие способности. Важным условием
всех номеров было участие детей
или папы. Тогда организаторы твор-

МИНИСТЕРСТВО обороны
Российской Федерации проводит
Всероссийскую военно-патриоти-
ческую акцию "Пишу тебе, герой!".

Для участия в акции можно на-
рисовать открытку, написать пись-
мо со словами поддержки, благо-
дарности за добросовестную служ-
бу, защиту рубежей страны, стой-
кость, мужество, а также с поздрав-
лениями с Днем народного един-
ства, Днем героев Отечества и дру-
гими знаменательными датами.

15 минут ценою в жизнь
В "СЛАВНЕФТЬ-МЕГИОН-

НЕФТЕГАЗЕ" прошел корпоратив-
ный День донора.

На этот раз в традиционной ак-
ции приняло участие рекордное ко-
личество сотрудников: за два дня
службу крови в Нижневартовске по-
сетили более сорока человек. В их
числе имеющие большой опыт до-
наций и те, кто присоединился к во-
лонтерской акции впервые.

Среди новичков ведущий специ-
алист "Мегионского Управления Бу-
ровых Работ" Мария Свичкарь. К
первой донации она готовилась
долго. Было волнительно и немно-
го боязно, но, наконец, женщина
решилась и приехала на станцию
переливания.

- Вдохновили пример и поддер-
жка коллег - у нас много волонте-
ров-доноров, и я всегда знала, к
кому можно обратиться с вопросом
или за советом. С латыни "донор"
переводится как даритель, жертво-
ватель. Для меня все заложено в
этом слове, и я рада присоединить-
ся к корпоративному движению. На-
деюсь, что и моя кровь поможет
кому-то, - говорит Мария Свичкарь.

Для Тимура Муртузалиева,
главного специалиста службы по
работе с подрядными организа-
циями по промышленной, пожар-
ной безопасности и охране труда,
это 68-я донация. Уже несколько
лет он носит звание "Почетный
донор". Ветеран признается, что,
когда в 2006 году впервые сдавал
кровь, было несколько не по
себе, а в глазах темнело.

- Потом втянулся, сдавал перио-
дически, потому что мне нравилось
помогать людям. Я понимал, что моя
кровь кому-то спасает жизнь. Потом
появилось стремление стать почет-
ным донором, получить нагрудный
знак. В "Мегионнефтегазе" меня на
этом пути поддержали - и коллеги-во-
лонтеры, и в самом предприятии все
создано для развития донорского дви-
жения. И я этого добился. Были слу-
чаи, когда мне звонили со станции пе-

ÄÅÍÜ ÄÎÍÎÐÀ

реливания и приглашали: у меня пер-
вая положительная группа, она самая
распространенная, в этой крови
большая потребность, - рассказыва-
ет Тимур Муртузалиев.

Со службой крови "Славнефть-
Мегионнефтегаз" регулярно рабо-
тает с 2017 года.

- Они - лидеры по кратности
участия и долгосрочности сотруд-
ничества. Это идеальный вариант,
ведь для службы крови важно, что-
бы поток доноров всегда соответ-
ствовал потребностям медицинс-
ких организаций. Корпоративное
донорство - одна из форм привле-
чения граждан. Роль его огромна.
Донор, которого поддерживает ра-
ботодатель, это счастливый донор.
И это как раз случай "Мегионнеф-
тегаза", - говорит заведующая
Нижневартовской станцией пере-
ливания крови Елена Хусанова.

Проекты, реализуемые волон-
терами общества, неоднократно
получали высокую оценку муници-
пальных и региональных властей.
На этот раз по инициативе службы
крови лидеру волонтерского движе-
ния "Мегионнефтегаза" и инициа-
тору акции Артуру Великому вручи-
ли медаль "За содействие донорс-
кому движению". Это ведомствен-
ная награда федерального меди-
ко-биологического агентства.

- Я этого не ждал, но делал
все, чтобы достичь таких резуль-
татов. Мы ежемесячно участвуем
в волонтерских акциях и движени-
ях. "Мегионнефтегаз" дает огром-
ную площадку, чтобы реализовы-
вать свои проекты. В том числе в
центре переливания крови. Мы
тратим небольшое количество
времени (буквально 15 минут на
донацию), но можем спасти чьи-
то жизни. Первый раз я сдавал
кровь, еще обучаясь в универси-
тете, делал это довольно часто.
Потом уже пореже, потому что не
всегда хватало времени. После
того, как устроился на работу в
"Мегионнефтегаз", возобновил
донорскую деятельность, в том
числе потому, что организация
поощряет данное начинание, -
говорит инженер центра управле-
ния добычи "Мегионнефтегаза"
Артур Великий.

Подобные акции в обществе
проводят регулярно, а волонтерс-
кое движение "Славнефть-Меги-
оннефтегаза" стало неотъемле-
мой частью корпоративной куль-
туры. Сегодня участниками тех или
иных проектов являются более од-
ной тысячи сотрудников компа-
нии.

Алексей ШАБАНОВ

ÀÊÖÈß

Самые теплые слова можно
выразить на бумаге ручкой, каран-
дашом, красками, стихами и от-
править бесплатно с любого по-
чтового отделения.

Письма доставят и вручат уча-
стникам специальной военной
операции, а также контрактни-
кам, которые проходят подготов-
ку и боевое слаживание.

Адрес для отправки писем:
103400, Москва-400, с пометкой
на конверте "Письмо солдату".

чески подошли к оформлению ин-
формации о мамах - она была на-
писана на ярких буклетах, которые
до сих пор хранятся в семье на па-
мять.

- Считаю, что концепция этого
мероприятия очень доходчиво до-
носит до общества роль матери. В
прошлый раз особенно понрави-
лись творческие номера участниц,
каждая из мам уникальна и от это-
го прекрасна. Мне будет интерес-
но послушать, что расскажут мои
дети. Им нужно будет подумать,
сколько добра для них делает
мама. Эта акция как бы поворачи-
вает родителей и детей лицом к
лицу. Сохранение семейных ценно-
стей всегда было и будет важным
моментом в жизни общества, - рас-
сказала Ирина Викторовна.

Сама женщина уже придумала
основную идею, которую хочет до-
нести до окружающих, - это любовь
к родной стране, своей семье и
маме.

- В современном мире у подро-
стков очень много способов об-
щаться, искать информацию. Для
этого они используют искусствен-
ный интеллект, который пытается
заменить учителей и реальных лю-
дей. Но кое-что ему неподвластно.
Это любовь к своему ребёнку, ис-
кренняя и настоящая. Этого никог-
да не заменить, - считает участни-
ца проекта.

Цените своих родителей, лю-
бите и будьте счастливы. Ведь
пока живы наши родители, мы все-
гда будем детьми.

МарияМарияМарияМарияМария
СТСТСТСТСТАРОДУБАРОДУБАРОДУБАРОДУБАРОДУБ
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Его отец, Григорий Салимович Кара-
хожин, работал в Автобазе № 12 сначала
водителем, потом - механиком, предсе-
дателем профкома, начальником автоко-
лонны. А мать, Тамара Тимофеевна, всю
жизнь трудилась в Мегионской поликли-
нике, в рентген-кабинете. Получается, что
работая на скорой помощи, Олег Григо-
рьевич как бы вдвойне продолжает се-
мейную династию: он водитель, как отец,
но при этом служит медицине, как его
мать.

- Я себя нигде не вижу, кроме как за
рулем. Я отучился на оператора нефтя-
ных и газовых скважин, есть корочки. Но
никогда там не работал. Не моё, - поде-
лился Олег Григорьевич. - К машинам
нужна тяга. Я с детства любил ремонти-
ровать машины, водить. Когда папа ра-
ботал водителем, он меня примерно лет
с трёх сажал себе на колени, давал по-
держаться за руль. Когда мне было лет
восемь, мой дядя купил "Запорожец" и
позволял мне поездить на нём - до педа-
лей я уже доставал. И отец иногда по-
зволял мне покататься на машине по тер-
ритории автобазы. Я люблю копаться в
технике, свою собственную машину ре-
монтирую только сам.

Олег Карахожин стал водителем ско-
рой помощи в 1993 году, но отработав
два года, уволился. Уехал в Челябинс-
кую область, к родственникам, порабо-
тал там, но не понравилось, и вернулся в
Мегион. "Север затягивает. Всё-таки
Мегион для меня - родной город", -
объяснил он причину возвращения.

В 1997 году вернулся в Мегион,
здесь работал в ЖКУ, в геологии, в ад-
министрации города, везде - водите-
лем. Потом был индивидуальным пред-
принимателем - на "Соболе" развозил
по магазинам Мегиона пиво, которое
он вместе со старшим братом варил
на своей мини-пивоварне. Но случи-
лось так, что "Соболь" поломался, и в
это время Олег получил приглашение
поработать в горздраве хотя бы вре-
менно, только на лето. Откликнулся на

Человек на своем месте

эту просьбу, устроился сюда вроде бы
временно. Но втянулся, и временное ста-
ло постоянным, работает на скорой седь-
мой год. В 1993-1995 годах в скорой по-
мощи были три УАЗика, которые от обыч-

ных "буханок" отличались лишь наличи-
ем брезентовых носилок. А сейчас в ско-
рой Мегиона четыре современных реа-
нимобиля, пятый - в Высоком. В этих
современных машинах имеется вся ап-

ÊÎ ÄÍÞ ÀÂÒÎÌÎÁÈËÈÑÒÀ

ÊÎÍÊÓÐÑ

В августе текущего года в Хан-
ты-Мансийском АО - Югре было
объявлено о проведении окружно-
го конкурса "Лидеры Югры". По
итогам в номинации "Лучший му-
ниципальный служащий Югры"
призовое второе место занял Ар-
тем Кутин, начальник отдела про-
филактики терроризма, экстре-
мизма и обеспечения правопоряд-
ка Управления общественной безо-
пасности администрации Мегиона.
Он представил на конкурс проект
"Центр этномедиации, социальной
и культурной адаптации иностран-
ных граждан".

ЖИТЕЛЬ нашего города, служащий
администрации, был высоко оценен кон-
курсной комиссией. Поздравляя Артёма
Юрьевича, мы попросили его рассказать
о конкурсе "Лидеры Югры" и о разрабо-
танном им проекте.

- Что подтолкнуло Вас к участию в
столь престижном конкурсе?

- Мысль об участии в конкурсе "Ли-
деры Югры" родилась в сентябре, по-
скольку у нас уже был готов проект "Центр
этномедиации, социальной и культурной
адаптации иностранных граждан", над
которым мы давно работали. Я решил
презентовать его.

На первом этапе требовалось запол-
нить анкету и записать видеоинтервью.
Далее участники получали задания. На-
пример, тест из ста вопросов, при от-
ветах на которые мне удалось набрать
93 балла. По итогам я попал в пятерку
лидеров конкурса и получил приглаше-
ние в Ханты-Мансийск для очного учас-
тия. Там удалось с успехом защитить

Наш "Лидер Югры"
свой проект и занять почетное второе
место в окружном конкурсе.

- Что включает в себя проект, с ка-
кой целью он разрабатывался?

- Иностранные граждане играют боль-
шую роль в экономике России и нашего
округа. Но между местным населением и
приезжими могут возникать этноконф-
ликты. Чтобы их предотвратить, институ-
ты гражданского общества должны фор-
мировать позитивный межнациональный
и межкультурный диалог, способствовать
социальной и культурной адаптации ино-
странных граждан.

Этномедиация призвана разрешать
конфликтные, предконфликтные ситуации
при помощи медиатора, снизить соци-
альную напряженность. Создание "Цент-
ра этномедиации, социальной и культур-
ной адаптации иностранных граждан" по-
зволит урегулировать споры, возникаю-
щие из гражданских, административных
и иных публичных правоотношений, в том
числе в связи с осуществлением пред-
принимательской и иной экономической
деятельности, которые могут быть раз-
решены с участием медиатора в соответ-
ствии с законодательством Российской
Федерации.

- Какую конкретную работу будет
выполнять "Центр этномедиации"?

- В первую очередь центр создается
и будет работать для всех мегионцев с
целью оказания помощи в сфере меж-
конфессиональных, межнациональных
отношений,  юридической, правовой ин-
формационно-консультационной, орга-
низационной помощи иностранным
гражданам и работодателям, использу-
ющим их труд, а также для организации
культурно-просветительской деятельно-

сти, исследования миграционной ситу-
ации, организации конференций, семи-
наров, культурных событий, выставок,
фестивалей, организации мероприятий
по адаптации и интеграции мигрантов
и их семей. Важна также просветитель-
ская деятельность по противодействию
распространению идей экстремизма,
содействие укреплению доверия, согла-
сия и взаимопонимания между народа-
ми.

Дословно, если у иногороднего или у
мегионца возникает спорный вопрос, свя-
занный с решением конфликтной или
предконфликтной ситуации, то медиатор
поможет решить спор.

- Что Вам дает призовое место в ок-
ружном конкурсе? Можно ли считать
его ступенькой, заявкой на участие во
Всероссийском конкурсе "Лидеры
России"?

- Высокая оценка проекта будет спо-
собствовать реализации важного для жи-
телей города проекта "Центр этномедиа-
ции", его исполнение намечено на 2024-
2025 годы. И, конечно, мне хотелось бы
выйти на российский уровень, поучаство-
вать в конкурсе "Лидеры России".

Что ж, желаем Артёму Кутину успехов в
осуществлении планов.

Записала Елена ХРАПОВА

паратура для реанимации. И сравнивая
работу в разные годы, Олег Григорье-
вич сказал, что в прошлом вызовов ско-
рой было значительно меньше. Тогда и
население Мегиона было моложе, да и
телефонов у людей было не так много:
чтобы вызвать скорую, кто-то пешком
прибегал в отделение скорой помощи.

- Здесь, на скорой, я чувствую себя на
своем месте, - признался Олег Григорье-
вич. -  Мне нравится. Идёшь на смену и
никогда не знаешь, что ждёт. Можно и в
Сургут уехать с тяжелым больным, в Ниж-
невартовск возим больных с инфарктами.
Часто бывает, что счёт идет на минуты.
Хотя не любим мы с мигалкой ездить, но
приходится. Это стресс большой. От во-
дителя требуется повышенное внимание:
кто-то уступит дорогу, а кто-то не отреаги-
рует. И трясти нельзя. А вдруг тромб ото-
рвётся? Потому и дорогу выбирать нужно
поровнее, ехать быстро, но аккуратно.

В нашей работе всякое бывает. И в
реанимационных действиях тоже прихо-
дится участвовать. Мы, водители скорой
помощи, проходили специальные курсы
не только на экстремальное вождение:
оказывать первую медицинскую помощь
нас тоже учили. Бывало, что "выковыри-
вали" людей, зажатых в машине после
ДТП. В общем, однообразия у нас точно
нет. Может, поэтому мне эта работа и
нравится.

- Есть ли что-то такое, что, на Ваш
взгляд, объединяет всех водителей, уп-
равляющих разным автотранспортом? -
задала я вопрос Олегу Карахожину.

- Наверное, любовь к технике. И все мы
любим ездить далеко. В отпуск - только на
своей машине.

А по городу он любит ходить пешком,
часто гуляет вместе с женой, Людмилой
Залоровной. У супругов три дочери: Вик-
тория - 28 лет, Софья - 19 лет, Варвара -
15 лет и одна внучка. Они надеются, что
внуков будет больше. Строят себе дом.
Менять работу Олег Григорьевич не пла-
нирует.

Мы поздравляем Олега Карахожина и
всех автомобилистов с профессиональ-
ным праздником и желаем им крепкого
здоровья, семейного благополучия и бе-
заварийной езды.

С 1-ОЙ СТРС 1-ОЙ СТРС 1-ОЙ СТРС 1-ОЙ СТРС 1-ОЙ СТР.....
-------------------
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Хранители времени
ÞÁÈËÅÉ

Сохранить историческую память
ÇÀË ÒÐÓÄÎÂÎÉ ÑËÀÂÛ

1 ОКТЯБРЯ 2019 года третьей школе
Мегиона было присвоено имя нефтяника�
первопроходца Ивана Ивановича Рынково�
го. С инициативой назвать школу в честь
одного из покорителей югорских недр вы�
ступили сами ученики, а нефтяники и му�
ниципальные власти поддержали эту
идею. Сегодня в школе состоялось откры�
тие зала трудовой славы имени Ивана
Рынкового.

На торжественном мероприятии со�
брались педагоги, ветераны нефтяной от�
расли, представители "Славнефть�Меги�
оннефтегаза", ученики начальной школы,
юнармейцы. Всех участников попривет�
ствовала директор школы Светлана Вален�
тиновна Дектерёва.

� Наш зал трудовой славы � это храни�
тель исторической памяти, возрождение
прошлого. Здесь собрана большая коллек�
ция различных исторических материалов,
в том числе документы, фотографии, лич�
ные вещи ветеранов нашего города, кото�
рые с большим уважением относятся к
своему городу и к своей профессии. Хо�
чется отметить их неиссякаемую жизнен�
ную энергию, с которой они трудились во
благо родного края. Они любят свой город
и учат тому же подрастающее поколение, �
сказала Светлана Дектерёва.

Директор школы отметила, что созда�
ние такого современного зала трудовой
славы стало возможным благодаря ком�
пании "Славнефть�Мегионнефтегаз". При
финансовой поддержке предприятия было
приобретено интерактивное оборудова�
ние, которое помогает улучшить образо�

вательный процесс и увеличить посещае�
мость зала. Светлана Валентиновна вру�
чила благодарственное письмо начальни�
ку отдела страхования и социальных вып�
лат "Славнефть�Мегионнефтегаза" Гали�
не Солдатовой.

� Есть такое мудрое высказывание: "К
победе ближе тот, в ком сильна любовь к
своему делу". Мы выражаем надежду, что
создание этого исторического уголка по�
служит развитию интересов юного поколе�
ния к замечательной профессии нефтяни�
ка, а затем, возможно, из этого интереса
вырастет и любовь к своему делу, благода�
ря которому будет развиваться наше пред�
приятие и будет процветать наш город, �
отметила в приветствии Галина Солдатова.

Во время мероприятия ветераны не�
фтяной отрасли Рим Каримович Динька�
ев и Владимир Антонович Макар подели�
лись своими воспоминаниями о работе,
жизни в тогда еще рабочем поселке Меги�
оне и пожелали ученикам хорошо учиться,
любить свою Родину, стремиться всегда
быть лучшими в своем деле.

Для участников мероприятия органи�
заторы подготовили небольшой сюжет о
жизни и деятельности Ивана Ивановича
Рынкового, рассказали о его трудовых зас�
лугах и наградах.

После завершения официальной час�
ти мероприятия для всех желающих про�
вели экскурсию по залу и продемонстри�
ровали возможности нового оборудования.

� Интерактивная панель � это совре�
менный мультимедийный стенд, который
является идеальным решением для про�

ведения интерактивных занятий в зале
трудовой славы. С её помощью можно по�
казывать различные презентации, видео,
изображения, фото, посвященные деятель�
ности Ивана Ивановича. Отметим, что сюда
загружены несколько образовательных
проектов, такие как "Билет в будущее",
"Классная тема", "Код в будущее" и "Урок
цифры", участвовать в которых смогут все
школьники, � рассказала педагог�психолог
школы Юлия Мануйлова.

Большой интерес к новому оборудова�
нию проявили учащиеся школы:

� Здесь за короткий срок можно уз�
нать много нового и интересного о на�
ших нефтяниках�первопроходцах, кото�
рые не только добывали нефть, но и
строили, развивали наш город. Считаю,
что мы должны помнить их имена, знать
об их достижениях. Уверена, благодаря
залу трудовой славы Ивана Ивановича
Рынкового многие ученики заинтересу�
ются историей нашего города и про�
фессией нефтяника, � поделилась мне�
нием ученица третьей школы Анастасия
Васильева.

20 ОКТЯБРЯ в школе № 6 в торже�
ственной обстановке вспомнили об исто�
ках, поздравили и вручили награды педа�
гогам. Школьники выступили с творчески�
ми номерами, звучали слова благодарно�
сти.

�  2023 год очень важен как для школы,
так и для меня лично. Я удостоился чести
возглавить сильную школу, где работает
профессиональный коллектив. Здесь чтут
традиции. Это всё благодаря ветеранам
педагогического труда. Однако школа � это
сложный механизм, который состоит не
только из педагогов. Поэтому хочу побла�
годарить и всех специалистов, вы много
лет изо дня в день делаете нашу школу
уютной и безопасной. Спасибо вам! � об�
ратился к коллегам директор школы № 6
Юрий Никонов.

Педагоги и ученики со всей ответствен�
ностью и любовью отнеслись к украшению
школы. Повсюду были развешаны яркие
праздничные звёзды, воздушные шары.
Также особое внимание привлекла выстав�
ка на втором этаже. Из представленной
информации и экспонатов можно узнать
краткую историю о значимых годах в жиз�
ни школы, кто был директором, сколько
учеников выпустилось, а также посмотреть
альбомы выпускных лет, как бы возвраща�
ясь в прошлое за приятными воспомина�
ниями. Чуть дальше по коридору можно
увидеть рисунки учеников с поздравлени�
ями родной школы с юбилеем.

В актовом зале привлекли внимание
часы, где отсчёт стрелки пошёл с 1973 года.
Юбилейная программа началась со сцен�
ки, в которой сыграли три героя � два
школьника и фотограф. Взрослый объяс�
нял детям, что время мимолётно, а его за�
дача в том, чтобы запечатлеть цифры, ко�
торые переживут века. После выступления
голос за кадром поведал гостям школы об
истории, на экране сменялись одна за дру�
гой старые фотографии.

Исторический момент для детей и их
родителей наступил в далёком 1973 году.
Тогда в строящемся посёлке открылась
восьмилетняя школа на 95 человек, её пер�
вым директором стала Ольга Ильинична
Серёдкина. События происходили стреми�
тельно и быстро сменялись. Спустя семь
лет изменилось название, появилась сред�
няя школа № 4. Посёлок заметно преобра�
жался, и образование вместе с ним. Так, в

Пятьдесят лет назад в посёлке Высоком впервые открылись двери
школы, тогда она называлась "Мегионская восьмилетняя". С тех пор мно�
гое преобразилось, менялись названия, строились новые здания. Но не�
изменным оставалось одно � любовь к знаниям и тёплая атмосфера, ко�
торые удалось пронести сквозь года.

2000 году произошло долгожданное собы�
тие � открылось новое трехэтажное зда�
ние школы № 6. Ученики на протяжении
всех лет упорно занимались, чтобы при�
нимать участие в конкурсах разных масш�
табов. Все труды окупились. Сегодня за
плечами школьников и педагогов сотни
побед и наград, которыми стоит гордить�
ся.

Рассказывая об успехах и значимых
моментах, нельзя было обойти внимани�
ем и директоров, которые всегда остава�
лись преданы родной школе и стремились
сохранить и приумножить достижения
прошлых лет.

Исполняющий обязанности главы го�
рода Игорь Алчинов поздравил с юбиле�
ем коллектив школы № 6.

� У школы очень хорошая история. На�
чиная с момента её создания, когда она
была под юрисдикцией иного муниципа�
литета, и до сегодняшних дней. Здание,
где мы находимся, красивое, но если бы

здесь не было человеческого тепла и по�
нимания, то это было бы просто здание.
Доброе отношение � это то, что даёт нам
энергию жить и объединяет людей. Низ�
кий вам поклон, дорогие мои учителя и
ветераны школы № 6, � сказал Игорь Ген�
надьевич.

� Сегодня в посёлке праздник, школь�
ный юбилей! Я желаю, чтобы все ваши
стремления и достижения, взлёты были
только самыми счастливыми, чтобы они
переплетались с крепким здоровьем и
душевной гармонией, � сказала Татьяна
Курушина, депутат Думы города Мегио�
на, член фракции "Единая Россия", зас�
луженный учитель Российской Федера�
ции.

После поздравлений торжественная
часть продолжилась чествованием вете�
ранов труда, вручением сертификатов и
цветов. Ребята выступили с творческими
номерами. Особенно запомнился финал
мероприятия � на сцену вышли школьни�
ки и станцевали зажигательный танец
вместе со своими педагогами и директо�
ром Юрием Дмитриевичем Никоновым.
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“Леший” из Югры � на передовой

Елена Андреева:

предприниматель, комендант, мама
Армейская одежда, ясный взгляд уставшего, видевшего много боли человека, мягкий южнорусский говор.
Это Елена Николаевна Андреева, “мама Лена” � бывший предприниматель, бывший солдат, а сейчас ангел�хранитель
для более чем трех тысяч наших воинов. Именно столько раненых бойцов с 2020 года прошло через уютные
и спасительные стены организованного ею Амвросиевского реабилитационного центра.

Виктория ШКЛЯР

Реабилитационный центр “мамы Лены” � ещё и место сбора
гуманитарной помощи нашим бойцам: сюда привозят
и гуманитарку из Югры, а потом отправляют
по подразделениям

ЗДАНИЕ с метровой толщи�
ны стенами, которое до револю�
ции было панской усадьбой,
при Советском Союзе � пионер�
ским лагерем, а в истории не�
зависимой Украины пришло в
упадок, Елена Николаевна с му�
жем присмотрели в 2019 году.
Именно тогда у нее родилась
идея брать на реабилитацию
раненых бойцов, в том числе
неходячих колясочников.

Восстанавливали здание
семь месяцев, в 2020 году при�
няли первых 19 солдат народ�
ной милиции и армейских под�
разделений ДНР. Многих “мама
Лена” знала с начала войны � с
2014 года, когда служила комен�
дантом подразделения специ�
ального назначения. Много тог�
да перед ее глазами прошло
донбасских мальчишек, рвав�
шихся на фронт. Кого могла �
берегла хотя бы до 18 лет, дер�
жала при комендатуре. А потом
разлетались ее "питомцы" по
фронтам и направлениям.

В 2022 году в реабилитаци�
онный центр поехали и солдаты
Российской Армии. Очередь,
бывает, растягивается до трех
месяцев.

� Иногда звонят матери,
жены солдат, мол, по блату бе�
рете. Да какой блат... У нас здесь,
если очередь подходит, старшие
офицеры лежат рядом с рядо�
выми, никаких ВИП�палат и осо�

бых условий, � говорит Елена Ни�
колаевна.

Но и без ВИП�палат реабили�
тационный центр называют уни�

кальным местом в ДНР, оазисом,
который раскинулся посреди до�
нецких степей: он утопает в цве�
тах и зелени, здесь живут павли�

ны и попугаи, а наполнение цент�
ра включает в себя все для того,
чтобы по�настоящему оздоровить
и поставить солдата на ноги.

В центре работают три врача
и средний медперсонал. Здесь
современная водолечебница, ка�
бинеты массажа и озокерита, ка�
бинет электропроцедур, зал ле�
чебной физкультуры, отличная
столовая, зимний сад и библио�
тека, молельная комната для пра�
вославных и мусульман.

В каждой палате свои санузел
и душевая кабина, телевизор и

кондиционер. На территории цен�
тра расположены мангал, беседка
для отдыха, озеро, где бойцы мо�
гут порыбачить с понтонных мос�
тиков и в состоянии проехать туда
даже на инвалидной коляске.

� Важно другое � отношение и
подход к бойцам. Мы делаем все,
чтобы они поняли: если Бог тебя
оставил на этой земле, значит, ты
здесь нужен. Пацаны так трудят�
ся здесь, через такие боли вос�
станавливаются, встают на ноги.

Восхищение их силе и мужеству,
� говорит “мама Лена”.

Так встал на ноги офицер�ар�
тиллерист, которому раздробило
тазовые кости, а после ряда слож�
ных операций образовался жес�
точайший тромбоз. Мужчина
очень сильно набрал вес, но с по�
мощью медперсонала центра
смог все преодолеть.

� Сегодня уже бегает, воюет,
командует, � смеется Елена Нико�
лаевна.

Кстати, реабилитационный
центр “мамы Лены” � еще и место

сбора гумани�
тарной помощи
нашим бойцам:
сюда привозят
и гуманитарку
из Югры, а по�
том отправляют
по подразделе�
ниям.

М е ч т а
“мамы Лены” �

достроить второй корпус центра,
чтобы увеличить количество кой�
ко�мест до шестидесяти. Пока что
реабилитационный центр спон�
сируется за счет благотворитель�
ного фонда "География сердца".
Это всего�навсего капля добра в
океане страданий, но совсем не�
давно центром заинтересовались
в фонде "Защитники Отечества",
так что, быть может, придет под�
держка от государства. Тем более
оно теперь у нас одно.

Мечта “мамы Лены” �
достроить второй корпус
центра, чтобы увеличить
количество койко�мест
до шестидесяти

ÒÅÏËÎ ÄËß ÑÎËÄÀÒÀ

Проект нефтеюганца Аваза Балаева "Тепло для солдата Z" вышел в финал международной премии #МЫВМЕСТЕ�
2023. Вместе с волонтерами югорчанин отправил на фронт более 9 тонн груза, включая лекарства, теплые вещи и
уникальную местную разработку � маскировочный халат "Леший".

Ирина ПУРТОВА

ПО МНЕНИЮ Аваза Балаева, проект ока�
зался в финале потому, что он прежде всего
народный и объединяет жителей города для
одной общей цели.

� У многих на СВО ушли родные, дру�
зья, мужья... Как можно остаться равно�
душными? Да никак! Каждый участник про�
екта вкладывает без остатка все, что мо�
жет, � свое время, душу,
силы. Единство � вот
наша главная мощь, �
считает автор иници�
ативы.

Проект объединя�
ет работу двух цехов:
"Пчелок", которые в
свободное от работы
время шьют обмунди�
рование для военнос�
лужащих, и "Паучков" �
волонтеров, плетущих
маскировочные сети. Также
участники создали сообщество "Барахол�
ка Z": жители Нефтеюганска приносят на
продажу одежду, обувь и другие вещи, а
собранные средства идут на оплату гру�

зоперевозок в зону специальной военной
операции.

� С 2022 года я на постоянной связи с
передовой, откуда получаю актуальную и до�
стоверную информацию о том, какая по�
мощь нужна бойцам нашего региона, каких
медикаментов не хватает в госпиталях и
прочее, � объясняет Аваз.

Так, благодаря отзывам военнослужа�
щих швеи цеха "Пчелки" довели до со�

вершенства макет маскировочного
халата, которого назвали "Лешим".
Это их собственная разработка, ко�
торая отвечает всем требованиям
бойцов.

По запросу с фронта волонтеры
изменили состав окопных свечей,
после чего они перестали коптить, а

вместо большого количества носков
в посылки военнослужащим стали

класть шоколадки.
Работа проекта значительно облегча�

ет жизнь солдат. Нефтеюганцы точно зна�
ют, какой именно груз необходим в насто�
ящее время, и всегда готовы прийти на
помощь.

Ó×ÀÑÒÂÓÉ

Как сообщает фонд "Центр гражданских и социальных инициатив
Югры", Аваз Балаев � единственный участник финала международной
премии #МЫВМЕСТЕ�2023 из нашего региона. Мы можем поддержать
земляка в народном голосовании по ссылке dobro.ru/project/10079819
и принести ему дополнительные баллы в финале премии.
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ÎÔÈÖÈÀËÜÍÎ

ÂÎÅÍÍÀß
ÑËÓÆÁÀ

Ты нужен для серьёзных задач!

Стань автоволонтёром!
ÑÎÖÇÀÙÈÒÀ

ÀÊÖÈß

РЕШЕНИЕ ДУМЫ ГОРОДА МЕГИОНА
от 27.10.2023 г. № 320

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ДУМЫ
ГОРОДА МЕГИОНА ОТ 07.12.2022 №247

"О БЮДЖЕТЕ ГОРОДСКОГО ОКРУГА МЕГИОН
ХАНТЫ�МАНСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО

ОКРУГА�ЮГРЫ НА 2023 ГОД И ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД
2024 И 2025 ГОДОВ" (С ИЗМЕНЕНИЯМИ)

Рассмотрев проект решения Думы города Мегиона "О внесении
изменений в решение Думы города Мегиона от 07.12.2022 №247 "О
бюджете городского округа Мегион Ханты�Мансийского автономного
округа � Югры на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов" (с из�
менениями), в соответствии с Бюджетным кодексом Российской Феде�
рации, руководствуясь статьями 19, 49, 52 устава города Мегиона, Дума
города Мегиона

РЕШИЛА:
1.Внести в решение Думы города Мегиона от 07.12.2022 №247 "О

бюджете городского округа Мегион Ханты�Мансийского автономного
округа � Югры на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов" (с из�
менениями) следующие изменения:

1) в пункте 1:
а) подпункт 1 изложить в следующей редакции:
"1) прогнозируемый общий объем доходов бюджета городского ок�

руга в сумме 6 887 089,5 тыс. рублей согласно приложению 1 к настоя�
щему решению;";

б) подпункт 2 изложить в следующей редакции:
"2) общий объем расходов бюджета городского округа в сумме 7

361 212,7 тыс. рублей;";
в) подпункт 4 изложить в следующей редакции:
"4) верхний предел муниципального внутреннего долга городского

округа на 1 января 2024 года в сумме 340 909,2 тыс. рублей, в том числе,
верхний предел долга по муниципальным гарантиям городского округа
в сумме 0,00 тыс. рублей;";

г) подпункт 5 изложить в следующей редакции:
"5) объем расходов на обслуживание муниципального внутреннего

долга городского округа в сумме 410,9 тыс. рублей.";
2) в пункте 2:
а) подпункт 1 изложить в следующей редакции:
"1) прогнозируемый общий объем доходов бюджета городского ок�

руга на 2024 год в сумме 4 723 304,5 тыс. рублей и на 2025 год в сумме 4
654 529,5 тыс. рублей согласно приложению 2 к настоящему решению;";

б) подпункт 2 изложить в следующей редакции:
"2) общий объем расходов бюджета городского округа на 2024 год в

сумме 4 860 121,7 тыс. рублей и на 2025 год в сумме 4 791 636,8 тыс.
рублей, в том числе, условно утвержденные расходы на 2024 год в сумме
55 163,0 тыс. рублей и на 2025 год в сумме 108 976,0 тыс. рублей;";

в) подпункт 4 изложить в следующей редакции:
"4) верхний предел муниципального внутреннего долга городского

округа на 1 января 2025 года в сумме 477 726,1 тыс. рублей и на 1 января
2026 года в сумме 614 833,7 тыс. рублей, в том числе, предельный объем
обязательств по муниципальным гарантиям городского округа на 1 ян�
варя 2025 года в сумме 0,00 тыс. рублей и на 1 января 2026 года в сумме
0,00 тыс. рублей;";

3) приложение 2 "Прогнозируемый общий объем доходов бюджета
городского округа Мегион Ханты�Мансийского автономного округа �
Югры на плановый период 2024 и 2025 годов" изложить в новой редак�
ции, согласно приложению 2 к настоящему решению;

4) приложение 3 "Распределение бюджетных ассигнований по раз�
делам, подразделам, целевым статьям (муниципальным программам
городского округа и непрограммным направлениям деятельности), груп�
пам и подгруппам видов расходов классификации расходов бюджета
городского округа Мегион Ханты�Мансийского автономного округа �
Югры на 2023 год" изложить в редакции согласно приложению 3 к насто�
ящему решению;

5) приложение 4 "Распределение бюджетных ассигнований по раз�
делам, подразделам, целевым статьям (муниципальным программам
городского округа и непрограммным направлениям деятельности), груп�
пам и подгруппам видов расходов классификации расходов бюджета
городского округа Мегион Ханты�Мансийского автономного округа �
Югры на плановый период 2024 и 2025 годов" изложить в редакции со�
гласно приложению 4 к настоящему решению;

 6) приложение 5 "Распределение бюджетных ассигнований по це�
левым статьям (муниципальным программам городского округа и не�
программным направлениям деятельности), группам и подгруппам
видов расходов классификации расходов бюджета городского округа
Мегион Ханты�Мансийского автономного округа � Югры на 2023 год"
изложить в редакции согласно приложению 5 к настоящему решению;

7) приложение 6 "Распределение бюджетных ассигнований по це�
левым статьям (муниципальным программам городского округа и не�
программным направлениям деятельности), группам и подгруппам
видов расходов классификации расходов бюджета городского округа
Мегион Ханты�Мансийского автономного округа � Югры на плановый
период 2024 и 2025 годов" изложить в редакции согласно приложению 6
к настоящему решению;

8) приложение 7 "Распределение бюджетных ассигнований по раз�
делам, подразделам классификации расходов бюджета городского окру�
га Мегион Ханты�Мансийского автономного округа � Югры на 2023 год"
изложить в редакции согласно приложению 7 к настоящему решению;

9) приложение 8 "Распределение бюджетных ассигнований по раз�
делам, подразделам классификации расходов бюджета городского ок�
руга Мегион Ханты�Мансийского автономного округа � Югры на плано�
вый период 2024 и 2025 годов" изложить в редакции согласно приложе�
нию 8 к настоящему решению;

10) приложение 9 "Ведомственная структура расходов бюджета го�
родского округа Мегион Ханты�Мансийского автономного округа � Югры
на 2023 год" изложить в редакции согласно приложению 9 к настоящему
решению;

11) приложение 10 "Ведомственная структура расходов бюджета
городского округа Мегион Ханты�Мансийского автономного округа �
Югры на плановый период 2024 и 2025 годов" изложить в редакции со�
гласно приложению 10 к настоящему решению;

12) приложение 11 "Источники внутреннего финансирования дефи�
цита бюджета городского округа Мегион Ханты�Мансийского автоном�
ного округа � Югры на 2023 год" изложить согласно приложению 11 к
настоящему решению;

13) приложение 12 "Источники внутреннего финансирования дефи�
цита бюджета городского округа Мегион Ханты�Мансийского автоном�
ного округа � Югры на плановый период 2023 и 2024 годов" изложить
согласно приложению 12 к настоящему решению;

14) приложение 13 "Программа муниципальных внутренних заим�
ствований городского округа Мегион Ханты�Мансийского автономного
округа � Югры на 2023 год" изложить согласно приложению 13 к настоя�
щему решению;

15) приложение 14 "Программа муниципальных внутренних заим�
ствований городского округа Мегион Ханты�Мансийского автономного
округа � Югры на плановый период 2024 и 2025 годов" изложить согласно
приложению 14 к настоящему решению;

16) приложение 15 "Случаи предоставления из бюджета городского
округа Мегион Ханты�Мансийского автономного округа � Югры на 2023
год и плановый период 2024 и 2025 годов субсидий юридическим лицам
(за исключением субсидий муниципальным учреждениям), индивиду�
альным предпринимателям, физическим лицам � производителям то�
варов, работ, услуг" изложить согласно приложению 15 к настоящему
решению;

17) подпункт 1 пункта 13 изложить в следующей редакции:
"1) на 2023 год в сумме 262 304,3 тыс. рублей;".
18) пункт 15 изложить в следующей редакции:
"1) на 2023 год в сумме 5 148 021,4 тыс. рублей;
2) на 2024 год в сумме 3 254 953,0 тыс. рублей;
3) на 2025 год в сумме 3 175 058,7 тыс. рублей.".

2. Настоящее решение вступает в силу после его официального
опубликования.

Приложения к решению размещены на официальном сайте газеты
megion24.ru  в разделе “Законодательство”

А.А. АЛТАПОВ,

председатель Думы
города Мегиона.

ВСЁ ЧАЩЕ россияне принимают волевое решение, для
которого нужно обладать храбростью, неравнодушием и силой
духа.

Не можешь оставаться дома и хочешь отстаивать честь и бе�
зопасность своей Родины? Лучшим местом для начала пути ста�
нет Югра. Только в Ханты�Мансийском автономном округе � Югре
при заключении контракта ты получишь 745 000 рублей. За год
сумма выплат составит 1 595 000 рублей и зарплата около 2
500 000 рублей!

Специалисты встретят, сопроводят и подскажут алгоритм
действий. В пунктах отбора или военкоматах учитывают выбор
бойцов, принимая в расчет военно�учетные специальности.

Больше информации об условиях заключения контракта с
Минобороны РФ � на сайте https://megion�voin.tilda.ws/ или по
телефонам в Мегионе 8�904�880�08�07, 8�982�185�52�72. Так�
же работают телефоны круглосуточной горячей линии: 8�800�
301�68�88 и 117. Оставаться в стороне больше нельзя!

ÂÀÆÍÎ ÇÍÀÒÜ!

О воинском учете
В КОНЦЕ июля президентом РФ был подписан фе�

деральный закон № 404�фз "О внесении изменений в
Кодекс Российской Федерации об административных
правонарушениях", в котором закреплены повышения
штрафов, предусмотренных законодательством в облас�
ти воинского учёта. Правила вступили в силу 1 октября
2023 года, с ними можно ознакомиться на сайте "Офици�
альный интернет�портал правовой информации"
(www.pravo.gov.ru).

Рассмотрим основные изменения, коснувшиеся как
работодателей, так и военнообязанных граждан.

Напомним, что в соответствии с № 53�ФЗ от 28.03.1998
"О воинской обязанности и военной службе" воинский
учет обязаны вести все организации независимо от орга�
низационно�правовых форм и форм собственности.

В новой редакции от 25.07.2023 Постановления Пра�
вительства РФ от 27.11.2006 № 719 "Об утверждении
Положения о воинском учете" закреплены новые сроки
по информированию военных комиссариатов. Работни�
ки, осуществляющие воинский учет в организациях, обя�
заны:

� информировать военные комиссариаты об обнару�
женных в документах воинского учета неоговоренных ис�
правлениях, неточностях и подделках, неполном количе�
стве листов, а также о случаях неисполнения гражданами
обязанностей в области воинского учета, мобилизаци�
онной подготовки и мобилизации в течение 5 рабочих
дней со дня их выявления;

� направлять в течение 5 дней со дня принятия (поступ�
ления) или увольнения (отчисления) граждан с работы (из
образовательных организаций) в соответствующие воен�
ные комиссариаты и (или) органы местного самоуправле�

ния сведения о гражданах, подлежащих воинскому учету и
принятию (поступлению) или увольнению (отчислению) их
с работы (из образовательных организаций);

� вносить в учетные документы сведения об измене�
ниях семейного положения, образования, структурного
подразделения организации, должности, места житель�
ства или места пребывания, в том числе неподтверж�
денных регистрацией по месту жительства и (или) мес�
ту пребывания, состояния здоровья граждан, состоя�
щих на воинском учете, и в течение 5 дней со дня изме�
нения соответствующих сведений сообщать об указан�
ных изменениях в военные комиссариаты;

� оповещать граждан о вызовах (повестках), направ�
ленных в письменной и (или) электронной форме соот�
ветствующими военными комиссариатами или органа�
ми местного самоуправления, и обеспечивать им воз�
можность своевременной явки в места, указанные воен�
ными комиссариатами, в том числе в периоды мобили�
зации, военного положения и в военное время.

Штраф за непредставление в установленный срок в
военный комиссариат или в иной орган, осуществляю�
щий воинский учет, списков граждан, подлежащих пер�
воначальной постановке на воинский учет составит на
должностных лиц в размере 40�50 тыс. руб., на юрлиц �
350�400 тыс. руб.

Неоповещение граждан о вызове (повестке) военного
комиссариата влечет наложение штрафа на должностных
лиц 40�50 тыс. руб., на юрлиц � 350�400 тыс. руб.

Неисполнение обязанности по обеспечению своев�
ременного оповещения и явки граждан, подлежащих
призыву на военную службу по мобилизации, на сбор�
ные пункты или в воинские части, либо неоказание со�
действия в организации таких оповещений и явок вле�
чет наложение штрафа на должностных лиц в размере
60�80 тыс. руб., на юрлиц � 400�500 тыс. руб.

Непредставление или несвоевременное представле�
ние должностными лицами сведений, необходимых для
ведения воинского учета, влечет наложение штрафа на
должностных лиц в размере 40�50 тыс. руб.

Сотрудничать с военкоматом должны не только ком�
пании�работодатели, но и физические лица, чтобы из�
бежать ужесточенной ответственности за неисполнение
обязанностей по воинском учёту.

После вступления в силу изменений за неявку по по�
вестке военного комиссариата без уважительной при�
чины нужно будет заплатить 10�30 тыс. руб.

За несвоевременную подачу изменений семейного
положения, образования, места учёбы или работы, дол�
жности штраф 1�5 тыс. руб. Чтобы этого не допустить,
об изменениях необходимо сообщать в течение двух
недель.

Если не обновить информацию о выезде из страны
на срок больше полугода, то штраф составит 5�15 тыс.
руб.

За уклонение от медосвидетельствования, обследо�
вания по направлению комиссии по постановке на воин�
ский учёт или медобследования по направлению при�
зывной комиссии штраф 15�25 тыс. руб.

Умышленные порча или уничтожение, а также не�
брежное хранение документов воинского учета, повлек�
шее их утрату, повлечет наложение предупреждения или
штрафа в размере 3�5 тыс. руб.

ВОЕННЫЙ БИЛЕТ, выданный военным комиссариа�
том Сургута и Сургутского р�на 24.01.2020 г. на имя
ПУЗИНА Даниила Сергеевича, считать недействитель�
ным.

В ЦЕЛЯХ оказания помощи гражданам, попавшим в
трудную жизненную ситуацию, которым необходимы ус�
луги доставки и перевозки предметов первой необхо�
димости (лекарства, продукты, спаль�
ное место, холодильник и т.д.), а также
граждан, не имеющим возможности са�
мим заказать грузоперевозки или ус�
луги такси, в мессенджере Viber созда�
на группа "Автоволонтер".

QR�код "Автоволонтер":

ÎÁÚßÂËÅÍÈÅ

И.Г. АЛЧИНОВ,

и.о. главы
города Мегиона.
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ÏÐÎÅÊÒÛ

Артём Калинский �
бронзовый призёр

Если вы считаете, что с детьми обращают�
ся жестоко, звоните по телефонам:

3�32�55 (Детская общественная приёмная);
3�21�75 (комиссия по делам несовершенно�

летних и защите их прав в г. Мегионе);
2�33�50 (отдел опеки и попечительства); 112

(круглосуточно).

Ах, эта свадьба!
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ÏÎÃÎÄÀ

ÔÅÑÒÈÂÀËÜ

ÇÍÀÉ ÍÀØÈÕ!

В МЕГИОНЕ состоялся
захватывающий фестиваль,
осыпанный яркими краска�
ми и энергией, посвящен�
ный татаро�башкирским
свадебным обрядам "Туй
йолалары". Это событие
стало поистине незабывае�
мым праздником.

Ко всем собравшимся
обратился исполняющий
обязанности главы города
Игорь Алчинов.

� Россия � многонацио�
нальная страна, на её тер�
ритории проживают более
ста народов и народностей.
Каждый из них уникален, а
значение и роль традици�
онной культуры в жизни на�
рода неоценимы. Человек, не
знающий своих корней, не
имеет будущего, поэтому
особенно отрадно, что в на�
шем городе большое вни�
мание уделяется сохране�
нию культуры народов, про�
живающих на территории
Мегиона. У башкир и татар
хорошо сохранились многие
национальные традиции, в
числе которых и свадебные
обряды. Они сопровожда�
лись обучением молодых
основам семейной жизни,
умению терпеливо перено�
сить семейные невзгоды и
сохранению в семье любви
и гармонии. В этих обычаях
� мудрость поколений. Важ�
но, что вы не только сохра�
няете эту мудрость, но и пе�
редаете её подрастающему
поколению, � сказал Игорь
Геннадьевич.

Он также отметил, что в
рамках фестиваля во Двор�
це искусств проходит фото�

выставка "Наша свадьба" и
вручил некоторым её участ�
никам � семьям, прожив�
шим в счастливом браке
долгие годы, дипломы и па�
мятные призы.

После завершения офи�
циальной части татаро�
башкирские объединения
из Сургута, Нижневартовс�
ка и Мегиона представили
свои национальные тради�
ции и обычаи. Восхититель�
ные наряды, национальные
напевы никого не оставили
равнодушными, а зажига�
тельные танцы и песни так и
тянули всех пуститься в
пляс. Все началось с торже�
ственных обрядов сватов�
ства, которые олицетворя�
ют первое знакомство и сго�
вор между родами.

� Будучи родителями,
начинаешь понимать, что в
наших обычаях и традици�
ях действительно заложена
забота о молодоженах. Сва�
товство � это знакомство с
родными и близкими жени�
ха или невесты. Для роди�
телей очень важно, чтобы,
например, их дочь, вышла
замуж за хорошего парня. Во
время сватовства как раз
есть возможность увидеть,
какой у жениха характер,
оценить его статус, умения.
Посмотрев на его родите�
лей, можно понять, как сло�
жится семья и у молодоже�
нов, ведь именно родители
будут для него примером
создания семьи. Я сама
мама, и мне было очень
приятно, когда моих доче�
рей также приходили сва�
тать. Мы провели все эти

обряды по национальным
канонам. Уверена, мои дети
также сохранят эти тради�
ции и передадут их своим
детям, � рассказала Райля
Юмагулова, руководитель
народного татаро�башкирс�
кого ансамбля "Шатлык" из
города Нижневартовска.

Во время фестиваля
представили обряд встречи
невесты, который является
одним из самых ярких, эмо�
циональных и наполненных
содержанием обрядов.
После того как невеста сту�
пает на мягкую перину в
доме жениха, свекровь уго�
щает молодоженов мёдом и
маслом, чтобы в жизни у них
всё было мягко и сладко.

� Так сложилось, что мы
живем вдали от малой роди�
ны, но это не значит, что мы
вправе забывать свою куль�
туру. Считаю, что наш долг �
сохранить свой язык, тради�
ции и обычаи. Мы живем в
многонациональной стране,
и для того, чтобы сохранить
мир и согласие, каждый из
нас должен не только знать
свою культуру, но также зна�
комиться и с уважением от�
носиться к культуре других
народов. Поэтому проведе�
ние таких фестивалей, ко�
нечно, большой шаг к укреп�
лению дружбы народов, �
рассказала Нурия Зиганши�
на, руководитель татарского
коллектива "Сандугач" из го�
рода Сургута.

Одним из наиболее за�
поминающихся моментов
стал обряд "Путь к родни�
ку". Под звуки баяна и песни

на родном языке жених и
невеста вместе со всеми го�
стями, угощениями и по�
дарками направились к
роднику. Путь к нему указа�
ла самая юная среди род�
ных жениха.

� Семья � основа госу�
дарства. Всё начинается с
семьи, а она, в свою оче�
редь, начинается со свадь�
бы. Это мероприятие все�
гда такое яркое, красивое. У
нас оно проводится по на�
циональным традициям и
обрядам, которые наполне�
ны смыслом. Знаю, что так�
же и у других народов, по�
этому несколько лет назад я
загорелась идеей органи�
зовать фестиваль свадеб�
ных обрядов разных наци�
ональностей. Очень рада,
что нам удалось провести
такое мероприятие, где мы
показали свадебные обря�
ды башкир и татар. Увере�
на, что это только первый
этап, а в последующем наш
фестиваль расширится и в
нем примут участие и дру�
гие народы, которые про�
живают в нашем Мегионе, �
поделилась эмоциями
председатель татаро�баш�
кирской общественной
организации города "Бул�
гар" Зухра Бикташева.

Этот фестиваль по�на�
стоящему удивил и вдохно�
вил каждого, кто принимал
в нем участие. Он позволил
присутствующим окунуться
в глубины татаро�башкир�
ских обычаев и традиций,
ощутить их красоту и гар�
монию.

НА МИНУВШИХ выходных в Нижневартовске состоя�
лось первенство Югры по самбо среди юношей и деву�
шек 11�12 лет памяти заслуженного строителя России,
почетного гражданина города Нижневартовска Евгения
Ивановича Куропаткина.

В соревнованиях приняли участие 250 спортсменов
из 10�ти муниципальных образований автономного окру�
га: Ханты�Мансийска, Сургута, Нефтеюганска, пгт. Меж�
дуреченского, Лангепаса, Нижневартовска, Нягани, Ме�
гиона, пгт. Излучинска, Когалыма.

Город Мегион представляли 12 спортсменов МАУ ДО
"СШ "Вымпел".

Под руководством тренера�преподавателя Ивана Вла�
димировича Самарина Артем Калинский завоевал 3 ме�
сто в весовой категории до 50 кг.

Поздравляем спортсмена и тренера�преподавателя
с хорошим выступлением и желаем дальнейших успехов
в спорте!

ÀÊÖÈß

"Сообщи, где торгуют смертью"
С 16 по 27 октября на территории Югры проходил II этап Общерос�

сийской антинаркотической акции "Сообщи, где торгуют смертью".
Одна из её основных задач � привлечение внимания общественно�

сти к проблеме наркомании, формирование негативного отношения к
употреблению наркотических веществ.

Активное участие в акции приняли воспитанники Мегионской шко�
лы для обучающихся с ОВЗ.

Совместно с главным специалистом сектора обеспечения обще�
ственного порядка и взаимодействия с казачеством отдела профилак�
тики терроризма, экстремизма и обеспечения правопорядка Управле�
ния общественной безопасности администрации города Мегиона Ла�
рисой Михайловной Орловой, социальным педагогом Светланой Ва�
сильевной Кичка, педагогом�организатором Ольгой Николаевной Сту�
кановой ребята закрасили надписи с номерами телефонов и электрон�
ными адресами на городских скамейках, стенах домов и гаражей.

Также участники акции вручили жителям города памятки с номера�
ми телефонов, по которым можно рассказать правоохранительным
органам информацию о преступлениях, связанных с запрещенными
веществами: о хранении, сбыте или потреблении. Сделать это можно
по номерам: 02, 102, 8 (34643) 2�14�73, 8 (3467) 398�300 или в чат�боте
в Телеграм: @antinarcotic_hmao_bot.


